

Qara'aqtaxanaxanec

Nuestro Mensajero

Año 55 N° 3

Diciembre 2011, Enero, Febrero y Marzo de 2012

ENCUENTROS DE LÍDERES EN LA ZONA MOQOIT

En el año 2011 se han realizado cuatro encuentros de pastores y líderes en la zona mocoví del Chaco, dos en la localidad de San Bernardo y dos en la comunidad de Pastoril. El propósito de los encuentros ha sido proveer un espacio para reflexionar sobre la Palabra de Dios y la realidad de la sociedad mocoví de hoy. Los encuentros han sido una oportunidad para que pastores, hermanos de las iglesias, y también dirigentes y otras personas moqoit se encuentren y reflexionen juntos sobre los desafíos que enfrentan.

En los encuentros se reflexionó sobre la necesidad de que las iglesias vean la importancia de ocuparse tanto de las necesidades espirituales del pueblo indígena, así como de trabajar para que sus derechos sean respetados y sus demás necesidades sean atendidas. Pensando en el texto de Marcos 6:30 al 44, vimos cómo Jesús se preocupó por las necesidades espirituales de la gente, como por las necesidades concretas como el alimento también. El dirigente qom, teólogo y traductor de la Biblia, Rafael Mansilla, que ayudó a coordinar los encuentros, planteó que Dios está desafiando a los pueblos originarios a seguir el ejemplo de Jesús en este pasaje. Expresó Rafael:

-- "Jesús vio las necesidades de la gente y aunque quería descansar, cambió sus planes y puso las necesidades de la gente en primer lugar. Lo primero que hizo Jesús fue enseñar, porque sabe que la gente con conocimiento no es fácilmente oprimida. Luego los discípulos quieren despedir a la gente; esto parece lógico, pero es la razón humana. Pero Jesús con la razón divina les dice "denle ustedes de comer". Los discípulos pensaban en el dinero, "el que tiene que coma y el que no, que no coma". Así piensa el gobierno de hoy: no podemos hacer nada porque no hay plata.



Pero Jesús les pregunta: "¿Cuántos panes tienen ustedes?". Si nosotros compartimos lo poco que tenemos, Dios va a multiplicar los recursos. No tenemos que mendigar del gobierno. Debemos recaudar de lo poco que nosotros tenemos y Dios va a multiplicar. Lo segundo que Jesús hizo fue organizarlos; los sentó en grupos y los guió a la solidaridad, pidió que se repartiera lo poco que tenían. Fue sencillo, no complicado, y el resultado fue que todos comieron y hasta sobró comida.

En el pasaje anterior a este se cuenta la historia del banquete del rey para sus amigos ricos, cuyo resultado es la muerte de Juan el Bautista. Pero en este pasaje, se cuenta del banquete de Jesús, que fue para los pobres pero había solidaridad, y el resultado fue que comieron todos.

Hoy es un nuevo tiempo para los pueblos originarios. Con las pensiones y planes podemos comer. Hay que aprovechar esto y no ser dependientes, ni de políticos ni de nadie. Debemos compartir y buscar satisfacer las necesidades como el hambre de la gente. Hay predicadores que hablan de milagros y esas cosas, pero no se preocupan del hambre de nuestra gente; Jesús sí se preocupó y actuó por la gente. Y lo primero que tenemos que hacer como iglesias es buscar la unidad entre nosotros, sin importar las denominaciones. En nuestra comunidad logramos esta unidad entre las dos iglesias que hay, a través de juntarnos una vez por mes, para compartir la Santa Cena. Yo animo a los hermanos a buscar la manera de unirse entre las iglesias."

Algunos dirigentes participaron también de los encuentros, como Juan Carlos Martínez, que expresó: --"Muchas veces los dirigentes nos sentimos solos en la lucha por los derechos de las comunidades. Necesitamos la fuerza espiritual que los pastores pueden darnos. Y necesitamos que los pastores y los hermanos simplemente nos acompañen cuando reclamamos lo que es justo, sin violencia, sólo a través de nuestra presencia. Y propongo que la iglesia sea un lugar de formación del pueblo, para que la gente salga de la iglesia y pueda luchar en contra de la injusticia. No es pecado luchar contra la injusticia, al contrario esta debería ser la fortaleza de la iglesia."

Rafael Mansilla añadió:--"Cuando hablamos de lucha no queremos decir pelear. Queremos decir que debemos reclamar nuestros derechos. Dios nos ha elegido, pero para que demos buenos frutos. Creo que ha llegado el tiempo de orar y definir un nuevo camino, de luchar por la justicia, pero con amor. La violencia no es el camino de Jesús. Sin dejar lo espiritual atrás, debemos encontrar formas de responder a las necesidades concretas de la gente." Usando los pasajes de Isaías 58:5-8 y Mateo 25:31-40, Rafael llamó a revisar cómo las iglesias indígenas han

comprendido el evangelio:—"Seguir a Jesús es buscar la justicia, sin limitar el compromiso social solo a los cultos de la iglesia. Hay que mirar más allá de la iglesia y ver las necesidades de la comunidad: salud, educación, el bienestar futuro de nuestros hijos—todo esto sin dejar de lado lo espiritual, que es lo que nos da fuerza".

Informe de Esteban Gonzalez Zugasti, Obrero Fraternal, Resistencia

.....

Testimonio de Román Ruiz, pastor moqoit de Tostado, provincia de Santa Fe

Este es el testimonio de mi abuelo, no me acuerdo exactamente el año pero fue en el 84 u 85, en Pastoril. El abuelo me estaba contando que él estaba escuchando en el aire un canto, que pasaban sobre la casa de ellos, iban 300 o 400 metros y volvía ese canto, se escuchaban unas voces que cantaban en el aire. Y mi abuelo un poco se asustó porque nunca habían escuchado eso, y mi abuela también, y todos los que estaban ahí estaban escuchando. Pasó tres o cuatro veces eso que se escuchaba y después se perdió. Al otro día que pasó eso, la gente estaba en la colonia cosechando algodón, y cerca de la casa de mi abuelo estaban los nietos, a una distancia más o menos de 150 metros, y a la medianoche salió mi abuelo y miró en esa dirección hacia el sur y vio una luz. Luego cuando llegó a la casa le estaba contando a su esposa: mirá parece que han llegado nuestros nietos, porque hay una luz en la casa de ellos.

Al otro día él dijo: yo me voy a visitar a mis nietos que llegaron. Y fue ahí, adonde había estado la luz, y no estaban los nietos, no llegaban los hermanos. Y ahí pensaban qué pasó, no sabían qué había pasado. Al año siguiente, llegaron los hermanos desde el norte, llegaron los misioneros, algunos pastores tobas y mocoví también. Al principio había muchos encantadores y ellos decían que estos hombres vienen a destruir, y se juntaban, entre ellos había un hombre llamado Miguelao que tenía mucho poder, y al principio no dejaban, iban donde se juntaban los hermanos con un garrote o un palo para pegarles a ellos. Pero ellos se iban, los pastores, y a la semana o dos semanas venía otro grupo en ese mismo lugar de Pastoril, y ninguno aceptaba porque no sabían lo que era el evangelio, ellos le creían a los que cantan, a los curanderos. Pero el Señor ya estaba preparando un pueblo en ese lugar. Y pasó el tiempo y llegaron los hermanos de Villa Angela, de San Bernardo, de Saenz Peña y de Resistencia y de lugares lejanos, y al último aceptaron al hermano Dionisio

Rodriguez. Muchos no aceptaron y lo echaron, pero cuando llegó a la casa de mi tía (Natalia Ruiz), y ella estaba enferma, y ella era pariente de él, él le estaba contando del Señor, que tiene poder, y ella que estaba enferma aceptó el evangelio, oraron por ella y al momento se pasó todo el dolor que tenía. Y ahí preguntaron si querían levantar culto en ese lugar y mi tía aceptó. Y ese era el lugar donde había estado la luz antes, cuando vino mi abuelo así dijo, y bueno, ahí empezó el culto. Y ahí la gente venía y se juntaba, y empezó las reuniones. Y ahí los pastores, los evangelistas oraron y unos se caían al suelo, otro se manifestó el espíritu y ahí empezó más la curiosidad de la gente.

Al correr del tiempo aceptaron el evangelio y había muchos hermanos, estaban abajo de un árbol quebracho colorado. Y mucha gente se entregaba y se sanaban de las enfermedades, hasta los curanderos se entregaron también. Y siempre recuerdo esta historia que mi abuelo me contaba, porque había sido que el Señor ya estaba, o la oración de los hermanos que ya estaban en este camino para que el pueblo mocoví recibiera ese mensaje de Dios. Y hasta el día de hoy me quedó grabado ese grande amor que Dios ha tenido por su pueblo mocoví, y ahí comprendí que el Señor ya estaba preparando un pueblo, preparando un grupo para que reciba la salvación. Yo también recibí la salvación mediante los hermanos. Y el testimonio es muy largo, pero estaba contando mi abuelo que ellos se estaban preguntando qué pasó (con la luz), será que va a pasar algo y ellos no sabían, pero había sido que el amor de Dios ya estaba en ese lugar.

¿Qué es Navidad?

Navidad es tener la posibilidad de memoria

Navidad es poder ahondar en nuestra fe

Navidad es renovación

Navidad es reconciliación

¡Nació el Salvador!

"No tengan miedo. Les traigo una buena noticia que los dejará muy contentos: ¡Su Salvador acaba de nacer en Belén!

Lucas 2:11 Castellano

"Se ro'chii, ma' ŷim ñoda'alo qamiri da no'uen ra'xaŷaxaguii. Ma' da'maxare ŷo'uet ma'le ca netoonaxac ná'ogue na qomyipi. Da'maxare 'neetayi: nagui ne'qaafi quiyi na'a' ne'xaŷoqsoqo' so David cá'maq qaŷahotaque quiyim rca'laxaguii, leenaxat Cristo, ca' cá'maq qara'gaxala".

Lucas 2:11 Mocoví



"Sa ishit qome da qayi'ii, cha'ayi aŷim qami' ñida'alo da no'on qad'axaŷaxaqui. Qaq damayi i'ot qome da ntonaxac 'enuac na shiŷaxauapi. Qaq damayi 'eeta': nagui lañoqo' yi npueblo so David cam qaŷauotaque da qadca'alaxaqui l'enaxat da Cristo cam qadataxala".

Lucas 2:11 Toba

"Ená'te qomle da' 'au'óiŷi, qá'a jaŷim 'ami ñida'alo da'me 'ónaxaic' 'adipí'iqui. Jeda'me ŷi'et qomle da' netónaxac ŷima na' siŷxadipi. Jeda'me 'eet'oi: Naŷi niŷi'ña di' noic 'me lañoqo' so' net'a David ga'me qoŷauótaaque da' 'adec'alaxaqui lenaxat da' Cristo 'me qadesalixanec".

Lucas 2:11 Pilagá

Una enseñanza del Pastor Alfredo Arce sobre el ministerio, entregada
en el año 2003

Nuevamente estoy volviendo a la palabra "ministerio", mis queridos hermanos que para mí es importante para nuestro tiempo.

Ahora quiero mirar detenidamente quién era ese hombre llamado Moisés. Era un gran líder y legislador por cuyo medio Dios sacó a los hebreos de Egipto. Los convirtió en nación dedicada a su servicio.

Dios tenía planeado lo que debía ser Moisés desde niño. La vida de Moisés hasta llegar a la madurez adulta en la sociedad llegó a ser formado con la sabiduría de los egipcios. Según la carta de los Hechos 7.22 dice lo siguiente: "De esa manera Moisés fue instruido en la sabiduría de los egipcios y fue un hombre poderoso en palabras y en hechos."

Esta declaración de Esteban dice que Moisés fue preparado con la sabiduría de los egipcios en aquel tiempo. Llegó que su palabra tenía poder y también en lo que hacía. Moisés había un cuidado sobre él desde que nació. Dios lo cuidaba en todos los peligros desde niño. Cuando nació Moisés, el faraón mandó a matar a los niños hebreos de sexo masculino. Pero Dios le dio sabiduría a su madre para salvarle de la muerte. Fabricando un canastillo lo puso adentro y puso el carrizal en la orilla del río. María, su hermana, estaba vigilando. De pronto llegó la hija del faraón con sus doncellas a bañarse en el río. Y vio el canastillo en el carrizal. Lo trajo, lo abrió y vio el niño llorando. Era hermoso y desde su interior, de adentro del corazón sintió algo, mirando este niño que lloraba y su hermosura. Pues sintió compasión, compasión al niño hebreo.

Dios sabe usar su creación: usó la hija del rey que mataba a los niños recién nacidos por miedo a que siga creciendo el pueblo hebreo. De este modo Moisés se salvó. Y cuando fue detestado, fue entregado a su madre adoptiva, la princesa de Egipto. De allí comenzó su preparación. Y cuando llegó a la madurez de su vida fue un hombre preparado, instruido, capacitado para que sea un líder de su pueblo.

La palabra líder quiere decir: "jefe", "persona que ocupa el primer puesto" de una institución. Y no solamente Moisés estaba preparado para ser un líder sino también para legislador.

La palabra "legislador" quiere decir: "que legisla, hacer establecer leyes". Se aplica al derecho o potestad de hacer leyes. Esta es la vida de Moisés que Esteban relata en el versículo 22. Fue instruido en la sabiduría de los egipcios y fue un hombre poderoso en palabra y en hecho.

Ahora con esta reflexión quiero animar especialmente a los jóvenes que están estudiando. No importa si Usted no es creyente todavía. Estudie con mucha fe y amor de lo que está proyectando. Usted puede lograrlo con la ayuda de nuestro Dios Creador. Hermano mio, pensando en esta preparación de Moisés Dios puede estar preparando un joven para un propósito en nuestro tiempo. Por eso solicito que tu pongas atención a la palabra de Dios. Confíe en Dios y llegará a su meta con mucho sacrificio y quizá con muchos peligros, pero Dios estará a favor tuyo, porque Él te llama por un propósito. Dios mismo te llama.

Moisés es el personaje más importante en su época. El evangelio según san Juan declara lo siguiente, en 1.17: dice: "Porque la ley fue dada por medio de Moisés, pero el amor y la verdad se han hecho realidad por medio de Jesucristo."

"Na nqataxacpi co'ollaq qoñan qalaq choigoqchigui qanqoñin so Moisés. Qaq da nauotaxanaqtaic qataq da eesa lataxac, damayi chigoqchigui so Jesucristo."

Hermano mio, nuestro deber como ministro es conocer quizá no todas las leyes, pero algo tenemos que conocer. Así, de esta manera podemos hacer un servicio bien hecho. Y la otra palabra de Juan: él dice que el amor y la verdad, estas dos cosas damyi chigoqchigui so Jesucristo. Pues también, hermanos, lo invito a leer la carta a los Hebreos, una carta que habla con claridad sobre Moisés y Jesús. Dice lo siguiente, en 3.1-6:

"Hermanos, Dios los ha elegido a ustedes para que sean su pueblo especial. Por eso, pónganse a pensar seriamente en quién es Jesús: ¡Él es nuestro apóstol y nuestro Jefe de Sacerdotes!² Dios le encargó que nos ayudara, y él lo obedeció, así como Moisés también obedeció cuando Dios le ordenó ayudar a todo su pueblo.³ Pero Dios le dio a Jesús más honra que a Moisés. Es como cuando se construye una casa: el que la construye es más importante que la casa misma.⁴ Toda casa ha sido construida por alguien, pero Dios es quien hizo todo lo que existe.⁵ Moisés sirvió a Dios y le obedeció en todo, pues ayudó al pueblo de Dios tal como se le ordenó, y anunció al pueblo lo que Dios iba a decir en el futuro.⁶ Pero Cristo, que es el Hijo de Dios, es obediente y ayuda a este pueblo de Dios que somos nosotros. Y nosotros somos parte de ese pueblo si seguimos creyendo firmemente y con alegría en la salvación que recibiremos." Hermano mio, nos tomamos de las manos y oramos juntos:

"Padre mio, Todopoderoso, te doy gracias por esta meditación de tu palabra que por medio del Espíritu Santo llegamos a entender. Te pido que me ayudes en este año a escudriñar tu palabra y que sea de bendición a donde llegue este

Mensajero. Te pido por los que leen, que entiendan tu palabra. Señor, guárdanos de las falsas enseñanzas y de los espíritus mentirosos que están dentro de este mundo. Gracias, Padre, por la oportunidad y el deseo de mirar tu palabra. Y guardanos todo lo que pensamos y lo que hacemos para que sea de acuerdo a tu voluntad. Amén."

Pensando en algunos Proverbios Bíblicos



"El buen consejo es ayuda de muchos, pero la imprudencia es trampa de tontos".

11:21

"Quienes son generosos, reciben en abundancia"

11:24

"Hablar mucho es de tontos; saber callar es de sabios".

11:21

"Los tontos fácilmente se enojan; los sabios perdonan la ofensa".

12:16

Próximo Mensajero

Se reitera el aviso que Qara'agtaxanaxanec, Nuestro Mensajero, desde 2011 no publicará fechas de movimientos o aniversarios ni comisiones locales o zonales. Solamente se recibirán testimonios, predicaciones, reflexiones, noticias, etc. También se avisa que saldrá tres veces al año y no cuatro como era antes debido a la disminución de recursos financieros y humanos. Los mensajeros saldrían en Abril, Agosto y Diciembre. Pueden enviar sus escritos a las siguientes direcciones:

Esteban y Susana González Zugasti, Colón 2060, Resistencia, Chaco. 3722698028

José y Alfonsina Oyanguren, B° Cichetti, J. J. Castelli, Chaco. 3732546777